



À propos des

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

MOIS DE L'HISTOIRE DES NOIRS

Des festivités se sont déroulées durant tout le mois de février; en voici quelques-unes :

➤ *Table ronde sur la santé mentale et la communauté noire*

Le vendredi 4 février, une table ronde, composée de quatre spécialistes réputés, nous a donné matière à réflexion : D^r Jaswant Guzder, directrice de Pédopsychiatrie à l'Hôpital général juif, M^{me} Shirlette Wynt, psychothérapeute, M. Olayinka Renner, cadre à l'Application des mesures, M^{me} Myrna Lashley, psychologue et enseignante au cégep, nous ont fait part de leurs points de vue professionnels et personnels. Les sujets, traités avec amabilité et humour, ont tenté de répondre à ces questions : comment la communauté noire perçoit-elle la maladie mentale? comment est-ce que l'oppression et la marginalisation interagissent-elles avec la maladie mentale? comment est-ce que le langage et les concepts touchant la maladie mentale peuvent-ils masquer du racisme? L'importance que les intervenants devraient accorder à leur propre santé mentale, a également été abordée.

➤ *Explosion de talents*

(Article de Margaret Douek directrice générale adjointe)

Le vendredi 11 février, M^{me} Yolande James a inauguré la Sixième explosion annuelle de talents. Source d'inspiration pour plusieurs personnes et modèle de rôle pour nos jeunes, M^{me} James a été élue, en septembre dernier, à l'âge de 26 ans, pour représenter la circonscription de Nelligan, devenant ainsi la première femme de race noire à siéger à l'Assemblée nationale. Alors qu'elle et les autres spectateurs suivaient les activités prévues tout le long de l'après-midi, ils semblaient profondément émus par le calibre du talent et la profondeur des racines d'histoire et de culture, qui évoluaient sur scène.

Au cours des ans, cette idée personnelle de Claire Clifton-Newton a pris de l'ampleur et de l'envergure. Des essais, des poèmes, des chanteurs, des danseurs et des musiciens primés ont fait partie de ce spectacle soigneusement préparé. Après plusieurs heures de travail intense et minutieux, « *auntie Claire* » - comme la surnomment affectueusement les jeunes artistes - secondée par son fils, Omari, ont joué leur rôle de co-présentateurs en invitant des enfants de notre personnel et d'autres provenant de la communauté ainsi que des églises, des écoles de danses, etc. de livrer leur message d'espoir, d'amour, d'appréciation de la famille, de fierté en leur communauté, et leur compréhension de leur héritage et de leur culture. La fierté était palpable dans la salle, alors que nos jeunes brillaient sur scène, dès les premières notes des hymnes nationaux canadien et sud-africain, jusqu'aux dernières notes de Barry White. Nos chaleureux remerciements à tous ceux qui ont contribué au succès éclatant de cette célébration.

➤ *Défilé de mode de l'Association des familles d'accueil*

(Article de Margaret Douek, directrice générale adjointe)

L'objectif : Permettre à nos enfants de tirer parti d'expériences positives.

L'activité : Un défilé - tenu le vendredi 18 février - une initiative de l'Association des familles d'accueil, en célébration du Mois de l'histoire des Noirs. La collection afro-antillaise, conçue par Andrea Holder, a exposé diverses tenues traditionnelles africaines portées lors de différentes circonstances, allant de vêtements décontractés à des toilettes de grandes occasions.

Le roulement retentissant d'un tambour conviait des danseurs rythmés et d'élégants mannequins sur scène. Malgré la température glaciale de l'extérieur, la chaleur et le soleil

transparaissaient à travers des couleurs vives et des visages souriants. Le travail ardu de plusieurs personnes, les nuits sans sommeil des jeunes artistes et la planification minutieuse ont conduit à de merveilleux résultats. Le spectacle fut un immense succès! Nos sincères remerciements à toutes les personnes qui ont consacré de si longues heures à la production de cette activité. Nous remercions également le CCC pour les rafraîchissements.

DEBOUT ... DES JUGES PARMIS NOUS!

Le jeudi 20 janvier, les Centres Batshaw ont accueilli huit juges de la Cour du Québec, dont notre ancienne collègue, juge Michèle Lefebvre. Ces juges, qui président les audiences à la Chambre de la jeunesse, consacrent quelques jours par année à l'enrichissement de leurs connaissances sur nombre de sujets, dans le but de les aider à rendre leurs décisions. Cette année, ils ont demandé aux Centres Batshaw et au Centre jeunesse de Montréal de préparer un programme qui leur permettrait d'avoir une meilleure idée des moyens pris par les centres jeunesse pour mettre en application la Loi sur la protection de la jeunesse. En plus de donner des renseignements sur les programmes et les usagers, la journée prévoyait diverses capsules, y compris le déroulement d'une table d'orientation. Sur place et plus tard, les juges ont dit avoir trouvé la journée enrichissante et intéressante. Félicitations à Claude Lamoureux, Gérald Savoie, Samia Ackad et à Susan Adams d'avoir si bien représenté les Centres Batshaw.

PRÉPARATION RETRAITE - UN NOUVEAU SERVICE

(Article d'Henri Derome, directeur des Ressources humaines et des Services administratifs)

Nous sommes heureux d'annoncer qu'un nouveau service est maintenant fourni au personnel relativement à son régime de pension. Consciente de l'importance de cet avantage pour tous, la Direction des ressources humaines et des services administratifs a mis sur pied ce service, dans le but de fournir de l'information et de l'assistance à l'ensemble du personnel pour la planification de leur retraite. Ce service leur permettra aussi de démystifier leurs droits, les aidera à faire le rachat de leurs années de service, les assistera dans leur planification, bref, les employés auront réponse à toutes leurs questions, quels que soient leur âge ou leur proximité de la retraite. Ce service, qui se veut hautement personnalisé, est offert de 10 h à 18 h, du lundi au vendredi. Selon la demande et les besoins, le service se déplacera aux campus de Prévost et de Dorval. Le service, qui relève de M^{me} Linda Corbeil, coordonnatrice des Services financiers, est offert par M^{me} Josée Beaudin. Que ce soit pour en savoir davantage sur le programme de retraite, pour faire le rachat d'années de service ou pour planifier le grand jour, le personnel est invité à communiquer avec M^{me} Beaudin, au (514) 989-1885 poste 212, 5, rue Weredale Park, bureau 106.

DATES À RETENIR

- | | |
|----------------------------|--|
| Le 21 mars : | Réunion du conseil d'administration :
Pour tout renseignement, communiquer avec Thérèse Gauthier, au 989-1885, poste 202. |
| Le 19 avril : | Défilé de mode au profit de la Fondation des Centres Batshaw, chez Ogilvy :
Pour tout renseignement, communiquer avec Ghislaine Corbeil, au 989-1885, poste 201. |
| Du 17 au 23 avril : | Semaine nationale des bénévoles :
Pour tout renseignement, communiquer avec Kim Kurtz, au 932-7161, poste 340. |